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第３７回雲南市水道事業に関する審議会 議事録 

 

１．と き：平成２９年５月２２日（月） 午後１時３０分～ 

２．ところ：雲南市水道局１階会議室 

３．出席者 

（審議会委員） 

驗馬重弘 会長、加本恂二 副会長、石川幸男 委員、高橋美智子 委員、川角 清 委員 

片寄邦良 委員、坂田貴和女 委員、三浦由美子 委員、白菊眞二 委員      （委員 9人） 

（事務局） 

藤井 勤 副市長、稲田 剛 水道局長、岸野俊一 次長(総務課長)、河角郁夫 次長(営業課長) 

飯島 昭 工務課長、菅田雅人 下水道課長、村重悦子 ＧＬ、菅原充貴 主事  (事務局 8人） 

 

[ 次 第 ] 

１．開会（進行：岸野次長） 

（１）欠席者の報告 

（安部幸治委員、渡部弘明委員、西村忠明委員･･･3人） 

（２）雲南市水道事業に関する審議会条例第６条第２項に基づき、委員の半数以上が出席し

ており会議が成立していることを報告。 

 

２．あいさつ 

（１）驗馬重弘 審議会会長 

（２）藤井 勤 副市長 

 

３．定期人事異動に伴う事務局異動者自己紹介 

---------------------以後、審議会条例第６条第３項に基づき、会長が議長となる------------------------- 

４．審   議 

（１）平成２９年度雲南市水道事業会計、工業用水道事業会計予算概要について…資料№１ 

（２）平成２９年度水道事業計画について…資料№２ 

・・・予算と事業計画は関連するので事務局より一括説明 

【質疑応答】 

①資産維持費について先ほど説明があったが、もう少し説明を求める。 

・・・[事務局]施設の再整備のために、減価償却として積み立てていきますが、原価分を積

み立てても、物価上昇などにより再整備ができないこと事が起きます。そのために資産維持費

として料金試算に含めますが、予算の支出項目には資産維持費と言う項目がないため、これは

利益として計上されることになります。また、資産維持費は資産の 3％程度が標準とされてい

ますが、これをそのまま適用すると水道料金が急激に上昇しますので、雲南市では 0.5％とし

て算出しました。 

②議会への説明はどのようにされたのか。 



- 2 - 

 

・・・[事務局]議会での当初予算の説明のなかで、今年度純利益を 87,000千円見込んでいる

が、この中には資産維持費分が含まれていることを説明し、最終的には議会の議決を経て資産

維持費相当額を内部留保資金に積み立てることを説明しました。 

③中山間地域である雲南市では、集落が無くなる所も出てくることが予想されるが、そうなっ

た所の水道管の更新などはどう考えているのか。 

・・・[事務局]雲南市では集落がまるまる無くなるということはまだ発生していませんが、

ご質問の件は全国的な問題でもあります。そういった事例の所では、配水管を止めて更新は

しないといった手段を取られているようです。雲南市でそういった事が発生した場合は、空

き家対策、ＵＩターンのことも有りますので関係部局と連携を取ってということになります

が、やはり配水管を止めて更新はしないということになると思います。 

④八重滝地区の整備で国道の融雪管を利用すると言われたが、耐用年数的には大丈夫なのか。 

・・・[事務局]融雪管は損傷があり使用できない状況ですが、融雪管を留めている L型金具

は使用に十分耐えられるものであり、国交省と協議して許可が出ましたのでこれに沿わせて

配水管を布設します。 

⑤予算書で未収金が 68,000千円計上されているが、こんなに滞納が有るのか。 

・・・[事務局]予算書の予定貸借対照表(P14)に記載してあります流動資産の未収金について

ですが、企業会計では水道料金の調定を行いますと、実際に料金が入っていなくても帳簿に

載せることになります。この 68,000千円は主に 3月分の水道料金で、企業会計は一般会計の

ように出納閉鎖期間と言うものが無く、3月末で会計は締めてしまいますので、未収金として

載せます。実際には 4月に 3月分の料金は入ってきています。 

 

（３）平成２８年度過年度分収納状況について…資料№３ 

・・・事務局より説明 

【質疑応答】 

⑥収納率の目標を 40％とされている根拠は何か。今まで何年か滞納整理をしてきて、だいたい

40％程度のところで納めてもらっているからというように捉えられるが。 

・・・[事務局]根拠と言うよりは、ご指摘のとおり収納率は 40％程度で推移して来ています

ので、これを維持・向上していくように努めます。 

 

（４）その他 

１）水道料金改定について…資料№４ 

・・・答申以降の改定までの経過について事務局より説明 

【質疑応答】 

なし 

２）雲南市の水道状況について…資料№５ 

・・・H28年度末の水道状況について事務局より説明 

【質疑応答】 

なし 
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３）水道週間（6/1～7）について 

・・・事務局より説明 

【質疑応答】 

なし 

 

５．閉   会 

稲田水道局長あいさつ 


